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中铁二十局党委召开巡察工作会议暨2022年巡察动员部署会

雷位冰与南宁轨道交通集团雷位冰与南宁轨道交通集团
党委书记党委书记、、董事长董事长、、总经理黄钟晖会谈总经理黄钟晖会谈

让 学 习 为 发 展 赋 能
——中铁二十局中高级管理人员高级研修培训班纪实

●何毓轩

南宁讯（陈 阔）7月 4日，中铁二十局党委书记、
董事长雷位冰在南宁，与南宁轨道交通集团党委书
记、董事长、总经理黄钟晖进行会谈。

南宁轨道交通集团副总经理柳林，副总工程
师、南宁轨道交通建设有限公司董事长王炳华，中
铁二十局副总经理张建升一同参加。

雷位冰对南宁轨道交通集团长期以来给予中
铁二十局的信任和支持表示感谢。在介绍了中铁
二十局历史底蕴、发展概况、战略布局、产业体系等
情况后，他重点介绍了中铁二十局在经营能力、取
得资质、施工能力、科技研发及区域资源等方面的
显著优势。他表示，希望可以与南宁轨道交通集团

建立紧密牢固的合作关系，积极融入南宁轨道交通
集团发展战略布局，实现共享共赢。

黄钟晖对雷位冰的到来表示热烈欢迎，衷心感谢
中铁二十局为南宁轨道交通发展做出的积极贡献，对
中铁二十局取得的发展成绩给予充分肯定。他指出，
在双方合作中，中铁二十局彰显了特别讲政治、特别
能吃苦的央企风范，是讲纪律、讲规矩，守诚信、守底
线的优秀企业。他表示，希望中铁二十局充分发挥自
身投资、设计、建设、运营等全产业链优势，与南宁轨
道交通集团在多方面加强合作，实现共同发展。

南宁轨道交通集团相关部门负责人，中铁二十
局华南区域指挥部、五公司负责人参加上述活动。

西安讯（韩展展）7 月 4 日，中铁二十局
党委召开巡察工作会议暨 2022 年巡察动员
部署会。

中铁二十局总经理、党委副书记、巡察工
作领导小组副组长文珂，党委常委、纪委书记、
巡察工作领导小组副组长崔友峰出席会议。

受中铁二十局党委书记、董事长、巡察工
作领导小组组长雷位冰委托，文珂作了题为

《坚守定位、紧扣职能，聚焦问题、精准发力，
以高质量巡察保障各项重大决策部署有效落
实》的讲话。他指出，本次巡察要聚焦党中央
和上级党委重大决策部署贯彻落实，深入查
找权力运行中的政治偏差。要不断提高政治
判断力，准确把握中央精神要求；不断提高政
治领悟力，精准落实国企发展要求；不断提高
政治执行力，持续推动全面从严要求。

文珂强调，要紧扣党组织和领导干部在

新时代肩负的职能责任，准确把握巡察内涵
的任务要求。要围绕新时代国企党建工作总
要求，聚焦“两个维护”，深化政治监督；紧扣
被巡察党组织职能责任，围绕落实党的路线
方针政策和党中央、上级决策等方面深化政治
监督；着力发现和推动解决突出问题，聚焦基
层贯彻落实党的路线方针政策和党中央决策
部署情况等方面深化政治监督；关注国企高质
量发展目标，把准管理瓶颈开展政治巡察。

文珂要求，要践行特殊使命和政治责任
的忠诚担当，统筹保障巡察工作的有序衔
接。要坚持政治导向精准发力，聚集精兵强
将实践磨练，熟知政策界限规范操作，严守纪
律红线主动配合，汇聚合力贯通延伸拓展。
坚决完成好巡察任务，形成巡察监督、整改、
治理的良性循环，全面提升各级干部履职能
力和中铁二十局管理水平，以实际行动迎接

党的二十大胜利召开。
崔友峰传达了中国铁建党委巡视工作会

议暨 2022年第一轮巡视工作动员部署会议精
神，宣读了中铁二十局党委 2022 年巡察工作
实施方案，明确了政治巡察的主要任务和目
的、时间安排、监督内容、巡前准备、落实整改
及成果运用等各项工作要求。

中铁二十局总审计师、审计监事部部长
房高琪主持会议，他宣布了中铁二十局党委
2022 年第一轮巡察组长授权任职、人员名单
和任务分工。

下午，中铁二十局党委还举行了 2022 年
巡察工作培训动员会议。

中铁二十局党委巡察工作领导小组成
员，总部有关部门负责人，西安片区单位相关
人员在主会场参会，所属各单位相关人员在
视频分会场参会。

习近平总书记指出，中国共产党人依靠学习走到今
天，也必然要依靠学习走向未来。

自古以来，学习就是文明传承之途、人生成长之梯、
政党巩固之基、国家兴盛之要。作为企业，也同样要用
学习为发展赋能。

发展到年新签合同额超 2000亿元、企业生产规模持
续扩大、员工幸福指数持续提高、社会影响力持续增强
的中铁二十局，如何实现更高质量、更高效率、更可持续
的发展？中铁二十局党委敏锐地认识到，必须精准识
变、科学应变、主动求变，积极推动质量变革、效率变革、
动力变革。

而学习则是推进变革的基础，是赋能发展的前提。
基于此，中铁二十局党委决定举办一次为期三天的

“中铁二十局中高级管理人员高级研修培训班（第一
期）”，并将目光定格在了位于深圳的华为公司。

夏日的深圳，高楼林立、绿荫苍翠、车水马龙，一派
生机盎然。

华为公司成立 30 多年来，坚持聚焦在主航道，抵制
一切诱惑；坚持不走捷径，拒绝机会主义，踏踏实实，长
期投入，厚积薄发；坚持以客户为中心，以奋斗者为本，
长期艰苦奋斗，坚持自我批判，如今已经成为全球领先
的 ICT（信息与通信）基础设施和智能终端供应商，业务
遍及 170多个国家，位居世界 500强第 44位，2020年中国
民营企业 500强第一名。

7月 5日，中铁二十局党委书记、董事长雷位冰，党委
副书记、工会主席李胜义，副总经理苗文怀、张文峰、陈
磊、张建升，中国铁建一级项目经理吕鹏涛，总部部门以
及所属单位负责人共 40人，齐聚华为坂田基地 J区，开启
了一场学习之旅。

此次培训，无论规格还是规模，在中铁二十局均史
无前例。

为了办好此次培训班，中铁二十局教育培训部与华
为公司相关部门积极对接、深度沟通，确定培训内容、授
课讲师。

开班仪式上，华为公司机场与轨道军团副总裁徐旭
晶发表了热情洋溢的致辞，对来自中铁二十局的各位学
员表示热烈欢迎。

雷位冰在讲话中指出，当前正值生产经营的黄金季
节，在年度最繁忙时候，中铁二十局党委决定分批分期组
织领导班子成员、总部部门负责人和所属子公司、区域指
挥部的主管领导到国家改革开放的最前沿——深圳，赴被
誉为“国之重器”的华为公司进行学习培训，这是在企业
快速发展的关键时期组织的一次具有全局性、战略性的重

要培训，是推动企业发生根本性变革的一
次尝试。

雷位冰要求，参加此次培训的同志，
要静下心、坐下来，“甘当小学生”，虚心对
标世界一流，找差距、补短板、强弱项。要
结合企业实际，学习华为的优秀文化，学
习华为的战略定力，学习华为的务实作
风，为今后更好地履行职责打下扎实的思
想和理论基础。

与传统教学不同的是，此次参培所有
学员，按照 10 人一组划分 4 个组，分组而
坐，每个人面前的桌子上摆放着一个透明
的玻璃杯，以及辅导手册、笔记本和一支
带有华为标志的红色圆珠笔。

四张桌子上分别印有“一杯咖啡吸收
宇宙能量，一桶浆糊粘结世界智慧”“资源
是会枯竭的，唯有文化生生不息”“方向要
大致正确，组织要充满活力”“以客户为中
心，以奋斗者为本，长期艰苦奋斗，坚持自
我批判”的文化牌，格外引人注目。

墙壁上醒目的 4张小组文化墙，设有“US:群星璀璨”
“WE:携手前进”“NE:灵光闪耀”三个栏目，最下方的“培
训倡议：空杯心态、全情投入、踊跃参与、积极思考”，则
无声地提醒着每名学员。

四个小组分别拟定了口号——“永争一流”“行动就
是生产力”“实干兴企”“好、很好、非常好”，并且要按照
讲师要求，大家全体起立，大声喊出自己的组名和口号，
大家的热情和激情瞬间点燃。

《人才管理体系建设与实践》《华为文化及核心价值
观分享》《绩效管理驱动价值创造》《以奋斗者为本的多
元激励》《一线呼唤炮火打赢班长战争》……

随着各位讲师对华为公司的生动实践进行通俗而幽
默的讲解，加之用筹码牌奖励踊跃发言者的方式，提问、解
答、探讨，并不时将中铁二十局管理中遇到的问题对照分
析，深奥的企业管理理论变得清晰明朗，大家受益匪浅。

课堂上，大家都以平等的身份，踊跃发言、互动交流，
你带头、我补充，气氛异常活跃，掌声、笑声接二连三。

每次下课，顾不上休息，雷位冰都会走上前，主动与讲
师握手，结合中铁二十局发展中的一些难点、堵点、痛点问
题，继续深入探讨。每当此时，也引得许多同志上前聆听。

由于教学中互动环节较多，各位讲师对大家的学习
态度、反应能力、解析水平不时给予表扬。一位讲师在
讲课中由衷地说：“你们不愧是央企的干部，综合素养不

一般，由此也看出，你们的企业一定大有前途。”
每次课程结束后，每个人都要填写“ORID”表，分为

四栏——客观认知（今天我印象最深的知识点是？）、主
观感受（对这些知识点有什么感觉和认知）、思考诠释
（这些知识点对我的价值和意义是？）、决定行动（下一步
我可能会有哪些新的做法？）。

第二天上课前，每组还要推选一名代表上台发言，
畅谈前一天学习感受。

结班仪式上，雷位冰深有感触地说：“此类培训很有
必要、很有价值，培训面还要继续扩大。”他要求业务部
门要与华为公司联合，对这次培训人员进行后续考试，
每个人必须撰写心得体会，在企业报纸上发表。同时，
要重点结合企业发展实际，围绕“改正”“改进”“改变”

“改革”，拿出切实可行的举措，为企业高质量发展贡献
自己的智慧和力量。

各组推荐的李胜义，女工委主任、财务共享中心主
任周志敏，一公司党委书记、董事长高永吉，市政公司党
委书记、董事长万雪琳 4 位代表，作为“明日之星”，总部
行政办公室主任田普卫，周志敏、高永吉和三公司党委
书记、董事长吴青华作为“幸运之星”代表，也分别发表
了真挚的学习感言，表示一定要在学以增智、收获满满
的基础上，做到学以致用，不虚此行。

对于华为赠予每个人的《华为活力之源》《以奋斗者为
本——华为公司人力资源管理纲要》，大家更是爱不释手。

7月 7日下午，全体学员还到华为东莞松山湖区进行
参观。大家一致对华为公司提高后勤服务能力、注重人
文关怀、增加幸福指数赞不绝口。

中铁长安重工公司党委书记、董事长郑宗君还利用
晚上时间，写出了《见·华为》的诗——“我见华为它见
我，长途奔波沿海落。安朴逸城齐相聚，坂田基地染青
绿。天鹅湖畔云端织，潮起潮落无尽止。一人一厨一狗
寂，人生四季谱新曲。”

二公司党委书记、董事长陈耀华兴奋地说：“要珍惜
这次机会，也难忘这次机会。培训，是企业给员工最大
的福利。”

中铁贵州公司党委书记、董事长何国栋表示：“回去
之后，认真消化，迅速梳理公司管理流程，进一步厘清部
门、个人职责，明确目标，量化责任，不断激发公司活力。”

人生最大的投资就是不断学习，充实自己、提升自
己；梦想要从学习开始，事业要靠本领成就；学习是企业
发展的动力，通过增长本领为搏击市场积蓄能量；加快
知识更新、优化知识结构、拓宽眼界和视野，才能避免陷
入少知而迷、不知而盲、无知而乱的困境，更好地肩负起
自己的职责和使命……大家的感悟全面深刻。

带着知识的财富、带着坚定的信念，相信每个人返
回各自岗位后，必将以敢于“领题”的姿态、勇于“破题”
的胆识、善于“解题”的智慧，让中铁二十局发展更强劲、
更稳健、更美好……

7 月 5 日 11 时 26 分，由二公司承建的包银高铁（宁夏段）唯一上跨既有线钢盖
梁成功吊装，这是宁夏境内跨度最大、吊装重量最重的钢盖梁。该钢盖梁长 26.1
米、宽 4.6 米、高 3 米，重 150 吨，横跨包兰铁路，跨度大、重量重，且吊装作业场地狭
窄，需在 120 分钟天窗点内完成起吊、移位、安装、精调等工作，难度大、时间紧、风
险高，是全线重点“卡脖子”工程。包银高铁建成通车后，将极大促进呼包鄂经济
区、宁夏沿黄经济区、兰白经济区联动发展，进一步推动西部大开发和丝绸之路经
济带建设。图为钢盖梁吊装现场。 钱 磊 邵兴帆 摄

北京讯（刘 钰）近日，华北区域指挥部成
功中标巨鹿县木匠庄城中村棚户区改造
（EPC）项目。至此，该指挥部2022年实现新签
合同额 135.4亿元，占中铁二十局下达年度计
划 100亿元的 135.4%，超额完成年度经营承揽
目标。

今年以来，该指挥部克服京津冀新冠肺
炎疫情交替爆发的不利影响，按照中国铁建

“放大优势、补齐短板、优化布局、用好平台、
协同作战、务求实效”24 字要求，围绕“正气、

志气、和气”年主题活动，根据市场形势积极
调整经营战略，进一步坚定信心，压实责任，
深耕既有市场，实现滚动发展，并在多个版块
实现突破，开创了经营承揽工作新局面。

该指挥部以京津冀协同发展为契机，建立
重点项目跟踪台账，明确职责，确保全程专人
盯控，同时加强与地方国企、相关产业龙头单
位合作，利用资质和品牌优势，强强联合、借势
发力，全力推进项目落地。根据中铁二十局区
域战略部署，他们统筹协调、主动经营，深度挖

掘各方资源，在项目跟踪过程中不嫌小、不怕
大，以点带面，严守底线，以综合效益最大化为
目标，践行经营承揽主体责任。他们正视自身
的优势与不足，在没有资信加分优势时择优参
与投资小的项目，在信用评价AA的领域逢标
必投，绝不放过任何一个机会。同时，他们根
据年度计划制定分配方案，并签订《目标责任
合同》，压实责任、传导压力，在积极参加中铁
二十局组织培训的基础上，创新学习方式，疫
情期间安排员工上网课，稳步提升经营团队战
斗力，实现精英搞经营。

在该指挥部经营团队的积极努力下，中铁
二十局在华北区域的市场份额不断扩大，提升
了企业影响力，为后续进一步开发市场、做大
做强奠定了坚实基础。

华北区域指挥部

提前超额完成全年经营承揽目标

7月3日，四公司承建的河北沧州黄骅港集疏运体系项目正式开工。

中铁二十局副总经理张建升出席开工典礼。

7月5日，陕西省住建厅二级巡视员王光荣、省消防中心主任杨保全

一行，到中铁二十局调研2022年度稳增长工作开展情况。中铁二十

局副总经理、总会计师、总法律顾问马晓辉参加活动。

7月5日，中铁二十局召开知识产权管理培训会。马晓辉主持会议。
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